

Precios de suscripcion.

En Pamplona una peseta al mes.
Fuera tres pesetas cincuenta céntimos trimestre.
Extranjero y Ultramar diez id. id.
ANUNCIOS Y COMUNICADOS.
En primera plana, cincuenta céntimos de peseta, por cada línea. Anuncios preferentes, á diez céntimos línea. Los de cuarta plana á precios convencionales.
Número suelto, cinco céntimos.
Atrasado, 15 céntimos.

LAU-BURU.

DIARIO DE PAMPLONA.

Puntos de suscripcion.

PAMPLONA.
En la Administracion, Paseo de Valencia, número veinticuatro.
FUERA DE PAMPLONA.
Per correosales ó giro á favor de la Administracion en libranza ó sellos de correos.
DIRECCION Y REDACCION.
Paseo de Valencia, número veinticuatro, cuarto segundo.

Dios y Hombres.

GUARDERIA RURAL.

Hemos procurado tener al corriente á nuestros lectores de cuanto sobre guardería rural se ha tratado por la comision nombrada al efecto, y hoy, en vísperas de plantearse tan importante reforma, creemos del caso decir nuestra manera de pensar en este asunto.

Es por desgracia demasiado cierto que con el sistema actual de guardaje, en todos ó en la mayor parte de los pueblos de Navarra, los campos ó sus productos están á merced de los rateros; que muchas y muy importantes industrias agrícolas, nó se plantean por la falta de seguridad en los mismos y que las innovaciones en el sistema cultural, luchan en primer término con los inconvenientes que señalamos.

Las retribuciones que los actuales guardas de campos tienen asignadas, en general, por lo mezquinas, son causa de que en muchas ocasiones la moralidad de los encargados de tan importante ramo deje bastante que desear.

El caciquismo local que las más de las veces preside al nombramiento del personal de guardas, á toda costa debiera desterrarse, en interés de los objetos que á los mismos les están encomendados.

Las relaciones de parentesco y vecindad, son causa en todos ó en la mayor parte de los pueblos, de una impunidad que viene poco á poco desmoralizando el sistema que en la actualidad se hace insoportable.

Los dañadores de oficio con la súplica en unos casos y la amenaza en otros, impiden á veces que no sea eficaz el castigo que á toda infraccion debe seguirse en todo pais bien administrado.

En conclusion, el sistema actual de guardaje en la provincia debe en nuestro concepto desaparecer ó modificarse radicalmente. Las quejas son generales y unánimes las causas que las producen.

No conocemos el proyecto de la excelentísima Diputacion foral, pero cualquiera que este sea no dudamos ha de venir á llenar una necesidad imperiosa reclamada por todos los pueblos que administra.

Nos atrevemos á suplicar á la superior autoridad administrativa de Navarra se fije en los defectos que anteriormente dejamos señalados y muy parti-

cularmente que en el nuevo personal que haya de nombrarse para servicio tan importante, prescinda en absoluto de las opiniones políticas de los agraciados, ó mas bien, huya de hacer nombramientos en personas muy caracterizadas en ningun sentido político.

Que prohiba terminantemente á los individuos rurales mezclarse en cuestiones locales, provinciales ó generales; que al menor temor de que el orden público pueda alterarse en cualquier sentido, desarme, ó mejor, disuelva el cuerpo de guardería rural; en una palabra, que la nueva institucion no se manche ni pueda mancharse con las miserables cuestiones políticas. Su mision es más grande que todo eso.

Si esto se logra, si con el tiempo se desarraigan vicios inveterados que hoy desgraciadamente existen en todas las localidades en lo que se refiere al ramo de guardería Rural, la Comision y la excelentísima Diputacion habrán prestado un gran servicio al pais, servicio que será reconocido por todos los que desahonradamente se interesan por la suerte del mismo.

Cuando tengamos noticia del proyecto de reglamento, procuraremos analizarlo y dar nuestra humilde opinion sobre el mismo.

Revista de la decena.

«Dicen de Burdeos con fecha 1.º de Febrero: «Conforme se aproxima la primavera, que ordinariamente marca la reanudacion de los negocios, aumentan los arribos á nuestra plaza, de los vinos extranjeros de España, Italia y Portugal. Los vinos nuevos de dichos países, generalmente bien acabados, continúan dando lugar á transacciones regulares, porque, á causa de su vigorosa constitucion, prestan grandes servicios á nuestros exportadores de vinos comunes. Los de Italia, sobre todo, que tienen sobre los de España la ventaja de no estar enyesados, apesar de sus precios más altos, son muy buscados.»

Mercado de Cetta del 2 de Febrero.—No hay negocios. Tal es la nota exacta de la situacion, apesar de lo que puedan decir algunas correspondencias insertas en los diarios de la region.

Vemos con gusto que los consignatarios y negociantes de España han cesado desde hace algun tiempo de abarrotarnos de mercancías. Los buques cargados de vinos exóticos son hoy en corto número y aun se pregunta cómo llegarán á desem-

barazarse de su cargamento. Nuestros entrepots y almacenes están llenos y el tiempo no es favorable á las ventas sin eufonías. Los mercados de Italia y España están en baja. Singularmente en Riporto se hacen tratos á precios más bajos que los precedentes y se cotizan primeras calidades de 20 á 26 francos el hectolitro.

El puerto de Génova contiene muchos cargamentos de Scoglietti y de Riporto, cuya venta no ha podido conseguirse, sin embargo de estar disponible desde hace dos meses. Créese que solo una baja razonable pueda dar alimento á las transacciones.

Las noticias de Italia con fecha 3 de corriente, confirman la anterior noticia, pues nó solo en Riporto, sino en Mesina, Nápoles y Génova, hay gran paralización en el negocio de vinos, debido en gran parte á la resistencia que los vendedores oponen á la baja de precios.

Los mercados nacionales en general se animan algun tanto principalmente en la Mancha, Valencia, Andalucía y Cataluña: en Castilla la Vieja la animacion es regular y en nuestra provincia continúa la demanda con bastante actividad.

El tiempo continúa seco, aunque las ligeras lloviznas del día 2 y las espesas nubes que cubren gran parte del horizonte hacian presagiar abundantes lluvias.

En esta zona, sin embargo de la sequía, los campos presentan un regular aspecto, pues las siembras ejecutadas en el Otoño y principios del Invierno, han germinado en buenas condiciones y es de esperar que, en cuanto llueva ó nieve, las plantas, hoy poco visibles, adquirirán gran desarrollo.

Los labradores han aprovechado y apropiado el tiempo para lavar las tierras destinadas á siembras de primavera cuya labor se ejecuta en condiciones favorables, por el buen tempero de aquellas, que se meteorizarán perfectamente para cuando llegue la época de la siembra.

En algunos puntos de la Ribera baja parece que en el mismo día 2 cayeron copiosos aguaceros, los cuales, sin duda alguna, habrán favorecido mucho á aquellos sedientos campos.»

(Revista Agrícola.)

Sueltos.

Segun nuestras noticias, la Junta de vigilancia de la Sociedad mercantil vinícola navarra, de acuerdo con el director gerente y en virtud de las facultades que se le concedieron por la Junta general de accionistas, ha resuelto realizar la nueva emision de acciones, que se verificará dentro de un breve plazo, exigiendo por ahora un primer dividendo de 25 por 100.

A juzgar por el interés con que hace

personaje, que por toda arma llevaba un baston en la mano.

Encargado de la custodia de los presos políticos, los cuales pertenecian en su mayor parte a las mas distinguidas familias, el coronel Morand se jactaba de tener maneras finas, a pesar de sus frecuentes arrebatos; y de buen lenguaje á despecho de ciertos epítetos poco agradables.

Con el pecho saliente, el cuerpo derecho, tenia la voz fuerte y enfática, redondeaba su figura al saludar y se arrascaba la frente cuando hablaba. De esta manera, el comandante de Fenestrelle podia pasar todavia por lo que se llama un esbelto soldado.

Por el tono de cortesia que tomó al principio, por el corte oficial de sus compañeros, Charney creyó que traian la orden de indulto para Picciola.

El comandante le rogó que declarase si habia abusado alguna vez de él, en el ejercicio de sus funciones, por falta de atenciones ó por abuso de poder.

Este preámbulo era de buen augurio; Charney atestiguó todo lo que quiso el comandante.

Vos lo sabeis perfectamente, caballero,

durante vuestra enfermedad, se os han prodigado todos los auxilios; si no ha'is querido someteros a las prescripciones de los medicos; ni ellos, ni yo, tenemos la culpa. He creido que vuestra convalecencia adelantaria con el aire libre y el ejercicio y se os concedido la libertad, casi completa, de andar por vuestro corredor.

Charney saludó como para darle las gracias, pero sus labios estaban contraídos por la impaciencia.

Sin embargo, caballero, continuó el comandante, con el tono de un hombre á quien han ofendido en su delicadeza, cuyas atenciones han sido desconocidas, vos habeis infringido las leyes reglamentarias de la casa, leyes que no debiais desconocer, habeis estado á punto de comprometerme con el gobernador del Piemonte, el general Menon; y aun con el emperador, haciendo llegar hasta S. M. una solicitud...

—Llegar! luego la ha recibido?, interrumpió Charney.

—Si señor.

—Y bien?

El desgraciado no perdia todavia la esperanza.

tiempo viene hablándose de la referida emision, suponemos que obtendrá del público el mismo favor que las antiguas acciones que se cotizan á un elevadísimo precio.

A peticion de varios suscritores, que constantemente nos escitan á ello, llamamos la atencion de nuestra corporacion provincial acerca del importantísimo asunto de los suministros.

El estado económico en que se halla gran parte de los pueblos de ésta provincia, desde la última guerra civil, les impide, no solo dedicarse á obras, necesarias absolutamente á su bienestar material, sino que en ciertos casos, ni aun pueden satisfacer con la puntualidad que debieran su respectiva cuota de contribucion foral.

En tal situacion, produce en estos pueblos una impresion desagradabilísima, considerar que son á veces objeto de medidas violentas en la exaccion de los tributos por parte de la autoridad superior administrativa, cuando hace ya cuatro años que entregaron á aquella, documentos justificativos de una deuda sagrada con el Gobierno, cuyo cobro se encargó de gestionar la Diputacion provincial y que realizada, podria desahogar las agobiadas cajas de estos municipios.

Lejos de nuestro ánimo la idea de censurar á nuestra Diputacion foral en el punto de que se trata, pero bien seria que los pueblos interesados tuvieran noticia del estado en que el negocio se encuentra, tanto para satisfacer su justa curiosidad, como para evitar apreciaciones hechas acaso con ligereza.

De todas maneras, nos permitimos escitar el celo de nuestra suprema autoridad administrativa, para que dedique su atencion preferente á remover los obstáculos que se oponen al pago de esos créditos, con tanto más motivo, cuanto que ha llegado á nuestro conocimiento, que se rescindió un contrato, realizado hace ya tiempo, con una persona apoderada para las indicadas gestiones é ignoramos que despues se hagan nuevas diligencias con este fin.

Prometemos á nuestros suscritores tenerles al corriente de lo que ocurra en el asunto y dedicar á él la importancia que merece.

Por el Gobierno de provincia se nos

—Y bien, por este solo hecho, respondió el comandante, vais á ser trasladado á uno de los cuartos de los antiguos baluartes, donde permaneceréis incomunicado durante un mes.

—Pero en fin, exclamó Charney, tratando aun de luchar contra la triste realidad, que le arrebatava sus últimas ilusiones; ¿Qué ha dicho el emperador?

—El emperador no se ocupa de tales tonterías. Le contestaron con desden.

Charney tomó la única silla de que estaba amueblado su cuarto, se sentó; y lo que despues pasó á su alrededor apenas escitó su atencion.

—No es esto todo. Conocidos vuestros medios de comunicacion, descubiertas vuestras relaciones con el exterior, es lógico suponer que se ha extendido á otras partes vuestra correspondencia. ¿Habeis escrito á otras personas, además de S. M?

Charney no respondió.

—Se nos ha mandado hacer un registro, continuó el comandante con tono mas seco, y estos señores que veis, delegados por el gobernador de Turin, van á proceder á practicarle enseguida, á vuestra presencia, como

FOLLETIN DEL LAU-BURU. (30)

PICCIOLA

POR X. B. SAINTINE.

dos del comandante de Fenestrelle y le mandaron entrar en su cuarto.

Una vez en la camera, tomó la palabra el comandante.

Era este un hombre robusto, de frente calva y bombeada, de bigote espeso y gris. Una cicatriz, que nacia en la ceja izquierda, le dividia el rostro en dos partes y venia á terminar en el labio superior, que recogia ligeramente.

Un largo gaban azul, de anchos faldones, abotonado hasta el cuello; medias botas en el pantalón; un resto de polvos en sus cabellos, peinados á un lado; pendientes en las orejas y espuelas en las botas (como señal distintiva, sin duda, porque tanto por sus reumas como por las exigencias de su empleo venia á ser el primer prisionero de la ciudadela), completaban el exterior de este

ha remitido una hoja que se titula «Comparacion de las tarifas de subsidio. Resumen segun aparece en la Gaceta del 8 de Febrero de 1882.»—Imprenta de La Iberia.»

Es el resumen del tan cacareado trabajo hecho por el Sr. Camacho, ministro de Hacienda, para demostrar que el sindicato de gremios de industriales, no tiene razon al afirmar que las tarifas se han alzado desmesuradamente.

Agradecemos la fineza al representante del gobierno de Madrid, pero nos ha de perdonar que no trascribamos el citado documento, primero porque en Navarra, no nos interesan las disposiciones de Hacienda sobre contribucion industrial, y segundo por que segun hemos visto en la prensa de Madrid, el trabajo del Sr. Camacho tiene el pequeño defecto de contener numerosas inexactitudes.

Exterior.

Politica general.—Los ultimos telegramas de Egipto participan la constitucion del nuevo ministerio nombrado por la Cámara o asamblea de Notables y aceptado por el Bey. Importa fijar por un momento la atencion en aquel pequeño Estado, cuya asistencia está intimamente ligada á la politica internacional de los grandes Estados de Europa.

La Triunfante sublevacion militar de Diciembre alarmó á Inglaterra, y á Francia, las mas directamente interesadas en la atabilidad de las instituciones egipcias. Creyó ver en ella la mano y el dinero de Turquía, y la diplomacia francesa más recelosa no titubeó ni un momento en indicar á su gobierno la posibilidad de que Turquía no hubiese entrado por su sola cuenta en este camino de aventuras, y de que Alemania estuviera dispuesta á apoyar las pretensiones del Sultan á la soberania efectiva de Egipto. De ahí la nota colectiva, convenida entre mister Gladstone y Mr. Gambetta y que ni agentes diplomáticos en Constantinopla hicieron llegar hasta la Sublime Puerta. En dicha nota recordaban aquellos estadistas á Turquía la conveniencia de que diera por resultado la cuestion egipcia, decididos como se hallaban á garantizar con sus escuadras la Soberania del virey. Esta nota vista con espanto en Turquía, con enojo en Berlín, con recelo en Roma y con secreta alegría en Viena; animó al partido nacional egipcio que obtuvo facilmente mayoría en la asamblea de notables para imponerse al mismo Bey, que se ha mostrado en este asunto menos cuidadoso de su trono de lo que debiera.

Ahora bien; ¿es fuerte el nuevo ministerio egipcio? Hoy por hoy sí; si mañana subiera al poder en Inglaterra el partido conservador (protector eterno del Sultan) y cayera en Francia Mr. Freycinet que en politica extranjera seguirá las inspiraciones de Mr. Gambetta, no tardaria el palacio del Bey en ser invadido por la soldadesca vendida al oro turco ó alemán, que impondria al Bey ó la abdicacion ó la renuncia de parte de sus derechos en favor del Sultan.

La obra del príncipe de Bismarck apareceria entonces triunfante y en todo su esplendor: Turquía, cuya administracion es casi en su totalidad alemana atada de pies y manos á la disposicion del gran canciller, la independencia de Egipto destruida, el canal de Suez indefenso y el camino de las Indias cerrado para Inglaterra á no ser que mantuviera en el Cairo

la ley ordena ¿Deseias hacer alguna revelacion antes de ejecutar esta orden? Acaso sean favorables á vuestra causa.

El mismo silencio por parte del prisionero.

El comandante frunció el ceño, su calva frente se arrugó en toda su extension y volviéndose a los agentes de Menon:

—Vamos señores, les dije.

Ambos se pusieron enseguida á hacer su visita, registrando desde la chimenea y el gergon de la cama hasta el forro de las ropas del conde.

Durante este tiempo, el comandante se paseaba paso á paso, en el estrecho calabozo y pegaba con el baston en cada lienzo de la pared, á fin de averiguar si existia algun agujero secreto, destinado a encerrar papeles importantes ó preparativos de evasion.

Se acordaba de Latude y sus compañeros, escapados de la Bastilla. Allí anchos y profundos fosos, murallas de diez pies de espesor, rejas, caminos cubiertos, baluartes herizados de yeso y cañones, centinelas en todas las poternas y en todos los parapetos, nada habia podido contra la perseverancia

y en Port Lail dos potentes escuadras, Italia apoyada en sus pretensiones con respecto á Trípoli por Alemania, pondria en jaque á Francia en Túnez hoy, en Argel mañana y en último término una probable conflagracion europea.

Tal es la trascendencia de un simple cambio de ministros en Alejandría.

Los periódicos.

De cómo se demuestra que en Madrid hay gente, todavía, que pretende sentarse en la ancha mesa del presupuesto:

«Hasta ayer las solicitudes presentadas en la direccion general de Contribuciones por los aspirantes á las oficinas liquidadoras, ascendian á 1.894.

Aunque la junta clasificadora debería reunirse el 12 del actual, es posible que no pueda hacerlo en dicho dia, por no hallarse terminados á esa fecha los trabajos preparatorios para la clasificacion de solicitantes.»

Calcúlense los aspirantes que habria que clasificar el dia en que se sacaran á oposicion las plazas de Ministro.

Un diario ministerial, *La Iberia*, endilga el siguiente párrafo de filosofía alemana, para demostrar que no hay en el mundo cosa tan buena como los presupuestos de Camacho:

«No es posible engañar á toda una nacion con una alarma ficticia ni se extravía tan facilmente la opinion pública, como creen los que han procurado seguir las huellas del Sindicato madrileño; por cima de todas las declamaciones y por cima de todas las exageraciones resalta siempre la verdad demostrada con números y que no puede dejar la duda en el animo de nadie.»

Gil-Blas, era un periódico satírico y democrático que se publicaba en Madrid hace algunos años, y que considerado literariamente, tenia algunos golpes ingeniosos.

Ahora se publica otro *Gil-Blas*, imitacion del primero, y tambien escribe en él, el festivo poeta D. Manuel del Palacio; pero la musa del ex-demócrata, convertido en el *Paco-Ila de La Patria*, ha sufrido alguna transformacion.

En el último número del *Gil-Blas*, dice el Sr. Palacio, hablando de un personaje de la situacion, que ES TONTO y que TIRARÁ UNA CARRETA.

Al pronto se nos ha figurado que estábamos pasando la vista por la prensa local.

Pero para que las gentes sepan á qué atenerse respecto á esa depreciacion del gusto literario del Sr. Palacio, no ha faltado un periódico, que aclarase dudas en las siguientes líneas:

«De todos modos, bueno es que se sepa que la persona á quien en su poesia se refiere el Sr. Palacio le privó en Febrero del año pasado de un sueldo que ganaba no teniendo mesa ni oficina en donde prestar sus servicios y sin otro título que el de conservador, que por cierto no le venia de abolengo, puesto que todos le conocimos republicano.

Nuestra enhorabuena al personaje á quien el ingenioso poeta alude.»

de un hombre provisto de una cuerda y un clavo.

La bastilla de Fenestrelle estaba muy lejos de tener tales seguridades. Desde el 96, sus fortificaciones solo existian en porte y apenas rondaban algunos soldados alrededor de los muros exteriores.

Despues de unas pesquisas, tan largas cual permitia un sitio como aquel, no descubrieron nada sospechoso, sino lo era una botella de cristal blanco, que contenia un licor negrozco; la tinta sin duda del prisionero.

Interrogado acerca de los medios, por los cuales se habia proporcionado esta tinta, volvió este su silla hacia la ventana y se puso á tocar con los dedos en la vidriera, sin contestar á la pregunta.

Faltaba que registrar la arquilla. Le pedieron la llave y la dejó caer, mas bien que darla.

El coronel Morand no tenia ya la misma cortesia ni en el gesto, ni en la mirada. La cólera le subia á la garganta. Rojo, con los ojos inflamados agitandose en el pequeño espacio de la *camara*, abrochaba y desabrochaba su gaban con temblorosa mano, como

Madrid.

Sr. Director del LAU-BURU.

Madrid 9 de Febrero de 1882.

Mi estimado amigo. Anoche se verificó la anunciada reunion de los dueños ó representantes de los establecimientos tipográficos de Madrid. Despues de abierta la sesion el presidente dió cuenta de los ofrecimientos hechos por el Sr. Gobernador de la provincia, quien ponía á disposicion de los periódicos que se imprimen por la mañana cincuenta y tres cajistas y ajustadores, los cuales inmediatamente quedaron distribuidos entre las imprentas de diversos diarios de esta Corte. Para los periódicos que se publican por la tarde ofreció el Sr. Conde de Xiqueña treinta cajistas, todos los cuales unidos á otros treinta cajistas militares que hay ya repartidos en varios establecimientos, son suficientes para aminorar en gran parte el conflicto creado por la huelga de unos operarios tan precisos en nuestra vida moderna. La reunion acordó por unanimidad dar un voto de gracias á los Sres. Ministros de la Guerra, de Marina y de la Gobernacion, y tambien al Sr. Gobernador civil de la provincia, por los grandes auxilios que han prestado á los interesados allí reunidos. Con objeto de facilitar las reclamaciones que se hagan de cajistas militares, se acordó nombrar una comision compuesta de los Sres. Escobar (D. Alfredo) y Araus, á la cual se deberán dirigir las peticiones de operarios de la clase nombrada. Todo esto y la venida á Madrid de cajistas de provincias hace que sea difícil la situacion de los huelguistas, pues el socorro que les pasa la Asociacion del arte de imprimir es muy escaso y el fondo de reserva de donde sale tiene que acabarse pronto, por muy considerable que se le suponga, de manera que lo único que habrán conseguido los cajistas será el haber perdido varios jornales. El Gobierno obra en ésta cuestion con mano más firme que lo que era de esperar dados sus antecedentes. El presidente, secretario y la mayor parte de los individuos de la Junta Directiva de la mencionada Asociacion son perseguidos judicialmente, por considerárseles comprendidos dentro de las prescripciones del Código Penal que castigan las coaliciones realizadas para subir el precio del trabajo. Los presos pidieron conferenciar con el Sr. Ministro de la Gobernacion, y fueron conducidos á su presencia manifestando sus quejas; el ministro los condujo bajo el punto de vista legal y los presos fueron conducidos nuevamente al Saladero, donde permanecen á disposicion de la autoridad judicial que entiende en el asunto.

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros presidido por S. M. el rey. Este Consejo ha revestido escasa importancia. En él se ha hablado de la peregrinacion y de las reclamaciones de los gremios, acerca de cuyo último asunto ha disertado largamente el Sr. Camacho, insistiendo en su constante opinion de que las quejas aducidas por los industriales y comerciantes carecen de fundamento. El Sr. Ministro de la Guerra ha puesto á la firma de S. M. los decretos concediendo la gran cruz blanca del Mérito Militar al general Pittié, jefe del cuarto militar de la República francesa y al brigadier Teixeira, ayudante del rey de Portugal. Tambien se aprobó un indulto propuesto por el ministro de la Marina.

Los conservadores censuran muy acremente que se haya publicado en la *Caceta* la real orden desestimando la pretension de los industriales al siguiente dia de haber conferenciado los síndicos con el rey y de haberles éste dado esperanzas, y aseguran que han de sacar mucho parti-

para distraer el violento acceso de cólera de que estaba poseido.

Enseguida, por un movimiento espontáneo, los dos esbirros ocupados en revolver la arquilla, teniéndola con una mano y registrándola con la otra, se acercaron vivamente á la ventana, para examinar mejor a la luz y con cara alegre exclamaron al mismo tiempo:

—Ya lo tenemos! —Ya lo tenemos!

Sacando entonces de un doble fondo una gran cantidad de pañuelos ennegrecidos por una letra menuda y apretada, creen haber descubierto las pruebas de una vasta conspiracion.

Al ver aquel precioso archivo profanado, Charney se levanta, estíen te los brazos como queriendo recobrar sus pañuelos, abre la boca... despues calmandose de repente, vuelve á sentarse y se queda inmóvil, sin pronunciar una palabra.

Pero ese primero y espresivo arranque, bastó al comandante para dar una gran importancia al descubrimiento.

Los pañuelos son colocados inmediatamente, por orden suya, en sacos marcados y sellados; confisca la botella y hasta el

do de esa torpeza cuando se abran las Cortes.

Ayer tarde y bajo la presidencia de los Sres. Obispo de Daulia y Nocedal celebró sesion la Junta Directiva de la peregrinacion, dándose en ella cuenta de las adhesiones que se reciben de provincias, del movimiento organizador llevado á cabo en estas y de los documentos episcopales que tanto han llamado la atencion estos dias. Las noticias particulares que se reciben de Roma, confirman hasta ahora, cuanto se dijo respecto al criterio del Vaticano en el asunto de la peregrinacion, la cual se quiere que se organice por diócesis y bajo la presidencia efectiva de los respectivos prelados, dejándole al Sr. Nocedal el carácter de iniciador, á fin de que lo proyectado resulte una manifestacion pura y exclusivamente católica. Hoy ha llamado poderosamente la atencion pública que *El Siglo Futuro* haya declarado paladinamente, con verdadera bravura, que la peregrinacion es política. —Esto es quemar las naves, decía un diputado en el salon de conferencias. —Pero para ser vencido, replicó otro que le escuchaba. La verdad es que ni su mayor enemigo le podrá negar al Sr. Nocedal dotes de teson y energía poco comunes.

La funcion religiosa celebrada en la parroquia de San Luis para conmemorar la muerte del glorioso Pontífice Pio IX y en desagravio de los insultos de que fueron objeto sus venerables restos al ser trasladados desde el Vaticano á la Iglesia de San Lorenzo ha sido muy solemne. Las clases más distinguidas de la sociedad madrileña han acudido al templo que estaba rica y severamente decorado, y en cuya entrada la Sra. Marquesa de Casariruj y la Sra. Condesa de Orgaz, recogian limosnas con aplicacion al dinero de San Pedro. El Nuncio ha presidido la funcion, el señor Cardenal arzobispo de Toledo ha oficiado y el señor arzobispo de Valladolid ha pronunciado el panegirico de S. S. Pio IX valiéndose de correcta frase, hechizada de espíritu evangélico. Todos los prelados residentes en Madrid han acudido á esta solemnidad religiosa, que ha sido una imponente manifestacion de respeto y amor al Pontífice. —Suyo afectísimo, *El Corresponsal*.

Provincias vascongadas.

Nuestro querido colega bilbaino *La Union Vasco-navarra* publica un artículo de fondo dedicado á probar las excelencias de la union de los fueristas. El artículo termina con los siguientes párrafos:

«Hé ahí todo nuestro programa: paz, reconciliacion y fraternidad entre los bascos; intransigencia con los gobiernos de Castilla que no reparen las injusticias cometidas con este país; intransigencia tambien con los partidos militantes que desplieguen sus penitones en la Basconia.

Querremos que no se conozcan aquí más que fueristas: que solo tremole una bandera la de Dios y Fueros y que el pueblo basco, unido y fuerte, sepa morir, si es necesario, en su defensa.»

Se trata de organizar por la patriótica sociedad bilbaina *Euskalerría* un certamen poético que tendrá lugar en el mes de Julio.

El pasado martes al salir del puerto de Bilbao varios vapores, chocaron dos de ellos causándose mutuamente algunas averias y con objeto de repararlas ambos buques debieron regresar al puerto durante la marea del miércoles.

limpiadientes. Se levanta una acta: invitado Charney á firmarla, se niega con un gesto á hacerlo.

Se toma tambien nota de su negativa y se le manda ir al instante al calabozo del antiguo baluarte.

Ah! qué pensamientos tan terribles, vagos y confusos pasaban por la imaginacion de Charney! El prisionero aterrado, no se daba cuenta mas que del sentimiento de dolor que dominaba á los demas. Ni aun siquiera tuvo una sonrisa burlona, para el triunfo de aquellos hombres, tan orgullosos de llevar como documentos del proceso, como pruebas de una conspiracion, sus observaciones sobre la plantal Iban á separarlo para siempre de sus recuerdos! El amante a quien arrebatan las cartas y el retrato de la mujer adorada, á quien no ha de volver á ver, podría únicamente comprender la profunda angustia del prisionero. Por salvar á Picciola ha comprometido su orgullo, su honor; ha destrozado el corazon de un anciano y las existencias de una joven; y de todo lo que le enlazaba a este mundo, no le queda ni aun esas líneas trazadas por él, en las que resumia sus santos estudios!

Se dice comenzará vista ilustrada

La aduante la suma de p

Los ing del ferro-abrigan d á Deva, se cion.

Uno con Sebastian rango, en por esta en go. El otro sando por empalmar

En esta Santander cos de Bar na, Alzola marqués d

Anteayo pal de San tacion del en vasque dores la o el dia del

Parece cer todo agradar la A este fin corridas d fuegos arti nes no me

D> El U —«Deb mos hace están cons tan con ra

Muchas biertas de La sobe en el ensa ñor Guere mar, así c Duque de otras mucl mente.

—Un d dieron á p los barren dispararon están pra eder.

—Un m de el pret Como la el agua ev mortal. Una mu acudió en se hubiera oportuno.

La Gaceta siones s Gracia y do registr D. Angel Gubernat reglamente mujeres e Fomento plantilla d

—Real d la construc á San Sati D. Santiag

—Otra o oposicion Facultad Central y lona, Gran

—Otra d al Tribuna Terapéuti

—Otra d Colorido y cuala espe bado, se p fadores d existieran

En el n se publica zun, la cu dias de la El inge anuncia la los términ

Se dice que á últimos del mes corriente comenzará á publicarse en Vitoria una revista ilustrada con el título de A. B. C.

La aduana de Bilbao ha recaudado durante la primera semana del mes actual la suma de pesetas 237.093'86.

Los ingenieros encargados de los estudios del ferro-carril de Bilbao á San Sebastian, abrigan dos proyectos que tienen por base á Deva, segun dice una carta de esta población.

Uno consiste en que la línea vaya de San Sebastian á Deva por Elzobiar, Eibar y Durango, en cuyo caso se trataría de adquirir por esta empresa la vía de Bilbao á Durango. El otro, lleva la línea por la costa, pasando por Motrico, Ondarrua y Marquina, á empalmar en Zornoza.

En esta línea del que enlazará también á Santander, parece que se interesan los Bancos de Barcelona y Bilbao, y los Sres. Girona, Alzola, Ibarra, Lopez (D. Antonio), marqués de Urquijo y otros capitalistas.

Anteayer se verificó en el Teatro Principal de San Sebastian la segunda representación del juguete Anton Caicu, obra escrita en vascuence por el Sr. Soroa. Los espectadores la oyeron con el mismo placer que en el día del estreno.

Parece que los easonenses tratan de hacer todo lo posible para animar y hacer agradable las fiestas del próximo Carnaval. A este fin proyectan grandes cabalgatas, corridas de toros con caballeros en plaza, fuegos artificiales, bailes y otras diversiones no menos agradables.

D. El Urumea de San Sebastian:
—«Debido al buen tiempo» que disfrutamos hace larga temporada, las casas que se están construyendo en el ensanche adelantan con rapidez.

Muchas de ellas han sido, estos días, cubiertas de tejado. La soberbia fonda que se está edificando en el ensanche, la hermosa casa que el señor Guereca construye en la calle de Miramar, así como la magnífica casa del señor Duque de Bailen, el edificio del Banco y otras muchas van elevándose muy sensiblemente.

Un crecido número de curiosos acudieron á presenciar el efecto que producen los barrenos cargados de dinamita, que se dispararon ayer en las escavaciones que se están practicando en el parque de Alderdi-eder.

Un niño cayó anteayer á la playa desde el pretil del paseo de la Concha. Como la marea afortunadamente era alta, el agua evitó que el niño recibiese un golpe mortal.

Una mujer que estaba recogiendo arena, acudió en socorro del niño, el cual tal vez se hubiera ahogado á faltarle aquel auxilio oportuno.»

Oficial.

La Gaceta llegada ayer contiene las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Real órden nombrando registrador de la propiedad de Llerena á D. Ansel Javier y Gonzalez.

Gobernación.—Real órden aprobando el reglamento interior de la penitenciaría de mujeres establecido en Alcalá de Henares.

Fomento.—Real decreto reorganizando la plantilla del personal de toreros de faros.

—Real órden aprobando la transferencia de la construcción del ferro-carril de Igualada á San Saturnino de Noya, hecha á favor de D. Santiago Vera.

—Otra disponiendo que se provean por oposición cuatro plazas de auxiliares de la Facultad de Farmacia de la Universidad Central y dos en cada una de las de Barcelona, Granada y Santiago.

—Otra disponiendo que se den las gracias al Tribunal de oposiciones á la cátedra de Terapéutica, de la Universidad de Zaragoza.

—Otra disponiendo que las cátedras de Colorido y Composición vacante en la Escuela especial de Pintura, Escultura y Grabado, se provea por concurso entre los profesores de Enseñanzas elementales que existieran en la Escuela.

En el número de ayer del Boletín Oficial, se publica la vacante de estanquero de Irurzun, la cual se ha de proveer á los quince días de la inserción del anuncio.

El ingeniero de minas de la provincia anuncia la demarcación de varias minas en los términos de Vera, Lesaca y Elizondo.

El Ayuntamiento de Leiza saca á subasta la venta de mil ochocientos cincuenta robles, cuyo acto tendrá lugar el día 1.º de Marzo en la sala capitular de la villa.

El de Mendaza anuncia la vacante del partido, de veterinario, con la dotación anual de ciento veinte y cinco pesetas.

El concejo del lugar de Aldaz vende en pública subasta la leña de aya suficiente para la elaboración de tres mil cargas de carbon.

La segunda hoja del periódico oficial la ocupa la escritura social y acta de constitución de la sociedad anónima denominada «La Navarra», que se fundó en Abril del año pasado, para la explotación de la fábrica de papel que D. Pedro Ribed poseía en el inmediato pueblo de Villava.

El Ayuntamiento de Echalar ha obtenido permiso de la Excm. Diputación foral y provincial de Navarra para tomar en préstamo la suma de 5.000 pesetas al interés de 4 por 100 anual, con objeto de amortizar igual cantidad que devenga el 5, y el Alcalde del lugar de Muzqui para proceder al nombramiento de un guarda de campo.

Gacetillas.

La señorita D.ª Magdalena Diaz del Rio, hija del conocido abogado D. Pablo, ha ingresado en el convento de la Enseñanza de Tudela.

Dios le dé la virtud necesaria para ser digna esposa de Jesucristo.

Con motivo del fallecimiento del señor Selgas, dícese que los Sres. Nuñez de Arce y Saavedra presentarán la candidatura de D. José Echegaray para la vacante de académico de la Española. Se añade que los señores Cánovas del Castillo y Barrantes apoyan la candidatura de D. Víctor Balaguer.

Ayer fallecieron repentinamente en esta ciudad dos individuos: uno de ellos en la calle de Zapatería, junto á la sastrería de los Sres. Igarabide y Cabasés, y el otro en la calle Nueva, frente á la ebanistería del Sr. Goicochea. Ambas desgracias acaecieron en la tarde de ayer con el intervalo de una hora.

Los ingleses son incorregibles. En una reunión de aeronautas y de sabios, celebrada en Londres, se discutieron las condiciones de un viaje científico en globo, atravesando el canal de la Mancha.

La reunión convino en que sir Powell pereció por las malas condiciones del globo en que se embarcara.

Se nos llama la atención acerca del destartable estado en que se halla el adoquinado de la calle Bajada á San Agustín. Es extraño que una calle tan céntrica y tan frecuentada, no llame la atención de nuestro municipio, y este no procure el arreglo, que no había de costar grandes cantidades.

Rogamos muy de veras al municipio que se fije en las presentes observaciones.

Un periódico de Galicia llama la atención sobre el gran número de gallegos que emigran á Nueva-Orleans con objeto de trabajar en las tierras pantanosas é insalubres de aquel país. Hace pocos días un vapor inglés desembarcó en Nueva-Orleans 192 gallegos que recogió en el puerto de la Coruña.

Fecha en Olite y firmada por «Un suscriptor» recibimos una carta que no publicamos por no saber de quién era, ni si los hechos consignados en la misma, eran ciertos.

Días pasados riñeron en Ezcúzar (Granada), dos jóvenes primos, y acto seguido salieron á la calle á batirse. Uno de ellos, llamado Juan, disparó dos tiros sobre el otro causándole dos heridas, y ésta á su vez asestó á Juan tres puñaladas é hirió al hermano que acudió en su auxilio.

La guardia civil con su presencia puso término á la lucha.

Ha regresado de su expedición á las fábricas del extranjero el director facultativo de la Gran Tejería Pamplonesa Sr. Constantin, despues de haber visto funcionar las encargadas anteriormente para la nueva industria. Hace dos días se ha comenzado á cubrir el local en el que la maquinaria ha de colocarse.

En la Bolsa de Berlin para evitar el ruido que hacen los bolsistas y que dificulten las operaciones, se ha puesto un anuncio prohibiendo levantar la voz bajo la pena de expulsión por determinado número de días, segun los casos.

Ha sido admitida la renuncia del cargo de escribano habilitado del juzgado de Alfaro, á D. Pascual Martinez y Perez.

Las ferias de Tafalla han comenzado á celebrarse con extraordinaria animación é inmensa afluencia de forasteros; las transacciones prometen ser numerosas, y de ello podremos al corriente á nuestros lectores, en uno de los próximos números.

Por el tren correo de esta tarde salen para la ciudad nombrada varias personas importantes de esta población.

Un asesinato y una horrible desgracia, ocurrieron hace pocos días en Logroño.

Por cuestión de amores, fué muerto por un sugeto llamado Bermej, un soldado de uno de los e-cuadrones de caballería de guarnición en aquella ciudad.

También fué muerto aunque casualmente, por un cabo á quien se le descargó el fusil, un soldado de infantería.

Ayer regresó del distrito de Aoiz, el Diputado Foral y provincial, D. Lucio Elio.

Hé aquí las principales exposiciones anunciadas para diversas épocas de este año:

En Paris, la anual de bellas artes é internacional de artes industriales; en Viena, técnica y de bellas artes; en Berlin, heráldica é higiénica; en Dublin, agrícola; en Moscow, industrial; en Londres, eléctrica; en Trieste, industrial; en Buenos-Aires, de maquinaria; y en Rio-Janeiro, de café y productos agrícolas.

El viento sur que desde ayer se deja sentir y con alguna fuerza, ha producido un cambio atmosférico que parece inclinar el tiempo á lluvioso, conseguido lo cual, los campos tomarían un magnífico aspecto.

En los centros oficiales de Madrid se recibieron anteayer varios telegramas de las autoridades de las provincias, anunciando la salida con dirección á Madrid de muchos obreros del arte de imprimir.

En Santa María (Baleares) se trata de fundar una sociedad agrícola y comercial para el fomento de la agricultura y del comercio.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro principal, el beneficio del director de la compañía Sr. Portes, quien ha escogido para su representación, la comedia de D. Miguel Echegaray, estrenada en Madrid hace poco tiempo y que lleva por título Enseñar al que no sabe.

La compañía coreográfica pondrá en escena el baile denominado La encantadora y para fin de fiesta, se hará el conocido juguete La sota de bastos.

Paul y Angulo, español de nacimiento, argentino de nacionalidad, despues de recorrer con varia suerte casi todas las repúblicas americanas, ha fijado su residencia en Dolores, provincia de Buenos-Aires, dedicándose á molinero.

Así lo dice El Ciudadano, periódico bonaerense.

Solo á los californios pueden ocurrírseles ciertas ideas.

Un periódico de San Francisco anuncia que acaba de encontrarse la manera de fabricar huevos de gallina!

Véase el procedimiento:

Se imita la albúmina ó la clara por medio de una mezcla de azufre, de carbono y de materias grasas sacadas de la matadería y que se gelatinan con mucilago.

La yema está compuesta de sangre, de fosfato de cal, de magnesia, de muriato, de amoniaco, de ácidos oleico y margárico; el color se obtiene por medio de cromo. Las cáscaras se hacen al soplete en una masa de yeso de Paris, de carbonato de cal y de óxido de hierro.

Despues que se haya formado la cáscara se introduce la clara por un agujerito hecho en la parte más estrecha y se adhiere á los lados; se introduce en seguida la yema, que vuelve á cubrirse con una nueva capa de albúmina, y se cierra el agujero con cemento.

De seguro que ninguno de nuestros lectores come huevos si va á San Francisco de California.

Hablan los periódicos londonenses de un proceso contra el doctor Lamson, acusado de haber envenenado á un cuñado suyo con dos granos de acónito, que adquirió pocos días antes del fallecimiento de la supuesta víctima. La cuestión es grave: se trata de averiguar si el acónito deja ó no rastro, y para ello los toxicólogos á quienes el tribunal se ha dirigido necesitan hacer experimentos en unos cuantos perros y gatos; como en Inglaterra la Sociedad protectora de los animales puede mucho, se opone á que se realicen los experimentos.

Los profesores han pedido autorización al Ministerio, y este decidirá si es ó no lícito sacrificar la vida de unos cuantos animales en aras de los altos intereses de la justicia.

Entre tanto, la inexorable Sociedad llevó su solicitud hasta el extremo de exigir que los jugadores de polo (especie de billar en que se juega á caballo, sirviendo de mesa una pradera y de tacos unas mazas de mango largo) no usen espuelas.

Justo es recordar que en ese país donde los perros, los gatos y los caballos tienen tan ardientes defensores, se mueren diariamente de hambre y de frio en este tiempo algunos hombres.

Un periódico dice que París es la ciudad del mundo que encierra á la vez más peluqueros, más literatos, más sastres, más fotógrafos, más pasteleros, más modistas y... ¡horror! tres mil veces más abogados.

Los usureros, los coleccionistas los amantes de pinturas, en ninguna parte abundan como en Amsterdam.

Pero también otras capitales cuentan sus especialidades.

Por ejemplo, Londres posee el mayor número de alquiladores de carruajes, de ingenieros, de impresores, de libreros y de cocineros.

Para cosecheros San Petersburgo.

Bruselas es donde se encuentran más chicuelos que fumen; Nápoles se distingue por el número de mozos de cordel y cicerones; Madrid por los badulaques y vagos; Berlin por los bebedores de cerveza; Florencia por las ramilleteras; Dublin por los rateros; Génova por los relojeros; Lisboa por los ugieros; Roma por los mendigos; y New-York por los mecánicos.

La ciudad que consume más patatas y más cerveza es Londres; la que más agua Stokolmo; más ostras New-York; más café Constantinopla; más cigarrillos Madrid y más ageno Asnières—sur—Egout.

Aquí podría haberse añadido: Más agua para regar las calles, Pamplona.

Cultos religiosos.

Santo de hoy.—San Saturnino presb. y compañeros mrs.

En San Saturnino CUARENTA HORAS: se expone S. D. M. a las cuatro y media y se reserva á las seis y media.

Mercados.

Precios medios en el Almadí el día 10 de Febrero de 1882.

Cebada á 2'81

Trigo vendido » dobles decalitros.

Precio medio en el mismo día de las partidas fuera del Almadí.

Trigo á » pesetas doble decalitro.

Trigo vendido » dobles decalitros.

Precio medio general de el Almadí y partidas.

Trigo a » pesetas doble decalitro.

Anuncios preferentes.

Venta de casa en Pamplona.

A voluntad de su dueño se pone en venta la casa número 30 de la Calle del Carmen de esta ciudad que produce 7104 reales vellon anuales y servirá de tipo para la subasta, esa misma suma capitalizada al 6 por 100.

Ademas el comprador tendrá la ventaja de pagar el precio como es una tercera parte de presente, y las otras dos terceras en los dos años siguientes, abonando 5 por 100 anual de la cantidad pendiente de solución.

La subasta tendrá efecto el 27 del corriente mes á las once, en la Notaria de D. Leandro Nagore. Pamplona Febrero 8 de 1882.

Doctor Rodriguez. Consulta de enfermedades crónicas de once á dos.

Mercaderes 21, 2.º piso. Casa de Guendáin.

El telégrafo.

Madrid—	10 9,30 n.	
Pamplona—	10 n.	
3 por 100 interior, al c.		29,225.
Idem fin de mes		29,30.
3 por 100 exterior		29,325.
2 por 100 amortizable		43,80.
Idem exterior		00.
Oblig. d ferro-carriles		57,40.
Bonos del Tesoro		98,50.
Oblig. Banco y Tesoro		98,50.
Oblig. sobre aduanas		00.
Resg. Caja Depósitos		00.
Banco de España		450.
Idem Hipotecario		00.
Cédulas H. al 7.		00.
Idem al 6.		00.
Idem al 5.		102,20.
Banco Hispano-Colonial		00.
Empréstito cubano		101,10.

Se está celebrando el banquete democrático.

El Corresponsal.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA PREVISION.

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA,
A PRIMA FIJA.

Domiciliada en Barcelona.—Capital social CINCO MILLO-
NES DE PESETAS.

Agentes principales en Navarra:
MARTIN, AGUADO Y BEORLEGUI.
Zapatería 50, Pamplona.

Los seguros sobre la vida se dividen en tres categorías, á saber: *Seguros pagaderos en caso de muerte, seguros en caso de vida y seguros y seguros mixtos.* Cada una de estas categorías comprende varias combinaciones á las cuales se dedica LA PREVISION, y de las que podrá formarse idea clara por los ejemplos prácticos que siguen.

SEGUROS EN CASO DE MUERTE.

Seguro por la vida entera.—Una persona de 30 años de edad, que pague una prima anual de 249 pesetas, asegura para su familia ó herederos un capital de 10.000 pesetas que LA PREVISION abonará inmediatamente despues del fallecimiento del asegurado, aun cuando este desgraciado suceso ocurriera al día siguiente de firmar la póliza y pagar la primera anualidad.

Seguro temporal.—Un padre teme que si le sobreviene la muerte en un plazo, por ejemplo de quince años, su familia quede sin recursos. Teniendo aquel 30 años de edad, podrá evitar este riesgo, pagando una prima anual de 175 pesetas, con lo que la Compañía abonará un capital de 10.000 pesetas en el caso de que el asegurado fallezca dentro de los quince años siguientes á la contratacion del seguro.

Seguros de supervivencia.—Un jóven de 25 años desea asegurar a su madre que cuenta 60 años de edad, una renta anual de 2.000 pesetas que la madre disfrutará en el caso de que sobreviva al hijo. Para conseguirlo bastará que este pague una prima anual de 208 pesetas y 80 céntimos, equivalente á un desembolso mensual de 17 pesetas 40 céntimos.

SEGUROS EN CASO DE VIDA.

Renta vitalicia inmediata.—Un hombre de 65 años de edad, que posee un capital de 20.000 pesetas y que quiere mejorar la renta que dicha suma le produce, puede con él obtener un renta anual de 2.070 pesetas, si quiere cobrarla por semestres, ó de 2.044 si quiere cobrarla por trimestres.

Renta vitalicia diferida.—Un obrero previsor, calculando que al llegar á cierta edad no podrá ganar su jornal y que por lo tanto se verá privado de recursos para atender á su subsistencia, ahorra cada mes 7 pesetas y algunos céntimos para poder pagar una prima anual de 85 pesetas y 60 céntimos. Si el obrero tiene 25 años cuando firme el contrato, al cumplir los 60 empezará á disfrutar, hasta su muerte, una renta de 66 pesetas y 60 céntimos mensuales.

Capitales diferidas.—Un padre desea que su hija de 4 años de edad obtenga, al llegar á la edad de 24, un capital de 5.000 pesetas: para ello deberá satisfacer una prima anual de 176 pesetas y 50 céntimos, equivalentes á una economía de 14 pesetas 75 céntimos mensuales. Si la niña muere antes de llegar a la edad fijada, la Compañía devolverá al padre las primas que hubiere satisfecho; y en el caso de renunciar éste al cobro de las primas satisfechas, la prima anual que deberá pagar, será naturalmente más pequeña.

Tarifa especial para quintas.—Supongamos que un padre desea asegurar una suma de 2.000 pesetas para el momento que un hijo suyo tenga que sufrir el sorteo de la quinta. En este caso la prima anual á pagar sería de pesetas 66 60, de modo que el total que satisfaría sería de pesetas 1180,80. Si el hijo tiene un año de edad pagará el padre una prima anual de 70 pesetas 20 céntimos, para que la Compañía le abone las 2000 pesetas al llegar el hijo á los 19 años; en este caso la prima anual será de pesetas 108,40; si este tiene seis años, la prima anual que deberá satisfacerse será de 113 pesetas 80 céntimos; en este último caso la prima será de pesetas 346,20. Cualquiera que sea la edad del jóven al contratar el seguro, LA PREVISION abonará las 2.000 pesetas, no solo si aquel queda obligado por la suerte á ingresar en el ejército, sino tambien en el caso de que despues del sorteo, quede libre de dicha obligacion.

Puede contratarse el mismo seguro, quedando la Compañía obligada á devolver las primas satisfechas, si el jóven muriese antes de llegar á la edad en que debe sufrir el sorteo. Para ello deberá pagarse una prima anual algo mayor.

SEGUROS MIXTOS.

Seguro mixto.—Una persona de 30 años de edad, que contrata un seguro mixto por un plazo de veinte años, con solo pagar una prima anual de 479 pesetas, adquirir derecho á cobrar un capital de 10000 pesetas al terminar aquel plazo. Si el asegurado muriese antes de transcurrir los veinte años, aun cuando su muerte ocurra al día siguiente de firmar la póliza, su familia ó sus herederos cobrarán inmediatamente el mismo capital de 10000 pesetas, sin tener que bonar ni una prima mas que las satisfechas por el asegurado durante su vida.

Seguro á plazo fijo.—Si una persona de 25 años de edad quiere asegurar un capital de 5000 pesetas para cobrarlo á los 20 años, ó sea cuando llegue á la edad de 45, deberá pagar una prima de 203 pesetas 50 céntimos para que la Compañía entregue las 5000 pesetas al asegurado, si vive al terminar dicho plazo, ó á sus herederos si aquel ha fallecido antes, en cuyo caso la Compañía estará obligada á satisfacer el capital convenido, sin cobrar más primas que las satisfechas durante la vida del asegurado.

DEPOSITOS CON INTERES.

LA PREVISION admite en depósito cantidades que devengan intereses y que por la acumulacion de estos pueden convertirse en alguna de las demás operaciones á que se dedica la Compañía.

El medio no puede ser más apropiado para que las personas que no pueden hacer el desembolso que exigen las primas, logren que las economías que su situacion les permita hacer, lleguen á convertirse en la cantidad suficiente para contratar un seguro.

Los depósitos son de tres clases, siendo diferentes las condiciones para cada una de ellas.

Para mayor inteligencia de todo lo referente á la sociedad, así como para la explicacion de las combinaciones á que dan lugar las POLIZAS SORTEABLES, y de cualquier caso práctico de seguros, dirigirse á

Martin, Aguado y Beorlegui.
Zapatería 50, PAMPLONA.

CASA DEL OPTICO

Chapitela, 21.—PAMPLONA.

El dueño de este Establecimiento, siempre celoso para servir á sus numerosos parroquianos y sin reparar en gastos para proveer su establecimiento en los adelantos del día, en este momento acaba de regresar de Paris con un magnífico y variado surtido de última novedad que, para no molestar al público, no se expresan mas que los siguientes.

Instrumentos de ciencias y artes para los señores Agrimensores.

Papel tela, cuadrulado y grande en rollos para planos.

Cajas de Matemáticas de Rusillo.

Campanillas eléctricas para casinos y particulares.—Modelos para colocarlas.

Globos celestes y terrestres. Mapas de las cinco partes del mundo y de España.

Petacas de piel de Rusia, concha, y plata.

Boquillas de ambar y de espuma de mar.

Acordeones desde 50 rs. á 500, métodos y cajas de música desde 100 rs. á 1.200.

Perfumeria, Bisuteria de oro y diamantes de la Siberia, en pendientes y sortijas, ídem de doble en cadenas, pulseras y medallones.

Devocionarios de última novedad desde 50 á 500 reales uno.

Esampas en grabados científicos y artísticos para salas y comedores.

Liston para hacer los marcos negros y dorados; se venden por mayor.

Sellos para ayuntamientos y particulares.

Albums para retratos desde 20 rs. á 600; cuadros para ídem.

Especialidad en gafas y lentes de todas clases para vistas cansadas, miopes, débiles y cataratas operadas.

Cristales de roca superior que conservan siempre la vista en el mismo estado.

Armazones de acero, concha, plata y oro.

SE HACEN LAS COMPOSTURAS.

Gemelos de teatro y campaña.

Catalejos, Barómetros para saber el movimiento del tiempo.

Termómetros desde 6 á 400 rs.—Ídem de maximo y minimo ídem para los señores médicos.

Pesa-vinos de 10 á 800 reales y toda clase de pesas ó sea areómetro.

Sortijas para la jaqueca.

25.000 rollos

de papel pintado para habitaciones desde 2 á 60 rs. rollo.

Se acaba de recibir gran novedad en papel y cenefas.

En dicho establecimiento se encuentran varios instrumentos de música, en cobre, de viento y cuerda, se hace un saldo de todos ó parte de ellos á precios excesivamente arreglados para liquidar y no tener mas dicho género.

Depósito de bujías á 3 y 1/2 reales libra de 13 onzas.

LA FONCIERE.

COMPAÑIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA.
Capital social: 420 millones de reales.

ESTA GRAN COMPAÑIA, la más importante de cuantas se conocen, asegura contra el incendio y la consecuente pérdida de tiempo, toda clase de bienes muebles, inmuebles y mercancias, ya sea producido por el rayo, explosion de gas, aparatos de vapor, etc, como tambien sobre la vida y transportes.

La importancia de su crédito y la asombrosa rapidez con que atiende á los siniestros, es la mayor garantía que puede ofrecer al público.

Dos años hace que esta respetable Compañía se ha instalado en las provincias de Vizcaya y Guipúzcoa y en este breve período de tiempo, los capitales asegurados en las mismas ascienden á la considerable suma de TREINTA Y SEIS MILLO- NES DE PESETAS. La elocuencia de estos hechos abna notablemente á la Compañía, y es indudable que en la de Navarra, donde se han constituido debidamente sus agencias, adquirirá análogo desarrollo.

Asiento social de la Compañía: Plaza Ventadour, PARIS.

Direccion: Calle de Santa María, número 9, BILBAO.

Banquero de las provincias Vascongadas y Navarra: Jaquet y Compañía ban-
quero, BILBAO.

Sub-direccion de incendios de las provincias de Navarra, Logroño, Huesca,
Teruel y Zaragoza á cargo de los Señores

D. Francisco Urmeneta y D. Estanislao Molinuevo

TECENDERIAS NUMERO 10, 2.º

Pamplona.

PAPA SIN IGUAL.

Acaba de recibirse una grande y varia-
da remesa de papel pintado para habi-
taciones, desde real y medio el rollo á
20 rs. Cristales, de muselina y de colo-
res al infimo precio del cristal ordinario;
chapa de maderas finas para ebanistas;
molduras alemanas para cuadros; gale-
rias para cortinages; cromos y estam-
pas; muebles de tod-s clases de cons-
trucccion la más moderna y elegante:
todo á precios desconocidos.

San Nicolás núm. 4, y Belena de la
Calle Mayor, frente á la cerragería de
Urmeta.

NOTA. Sin alterar el precio de las
molduras, se encuadran gratis retratos,
diplomas, cromos y toda clase de es-
tampas.

CLARICINA

Para la clarificacion absoluta,
completa y económica
de los vinos tintos y blancos y para
darles bouquet (aroma.)

La Claricina de los Sres. Saez, Utor y
Soler, hoy L. Calderon, presenta inmen-
sas ventajas sobre todas las sustancias
destinadas á clarificar los vinos.

Compuesta exclusivamente de mate-
rias orgánicas que no alteran la compo-
sicion del vino, clarifica rápidamente y
con una economía del 80 por 100.

Se vende por cajas que contienen diez
y seis paquetes, que clarifican doscientas
cincoenta y seis arrobas, al precio de
16 reales caja.

A cada caja acompaña la instrucccion
corresponsiente.

Depósito en Pamplona casa de los se-
ñores Martin, Aguado y Beorlegui, 50—
Zapatería—50.

DINERO.

al 5 y medio por 100 anual

(CAPITAL 50 MILLONES DE PESETAS.)

Lo anticipa el Banco Hipotecario de Es-
paña sobre toda clase de fincas, y á pla-
zos de 5, 10, 15, 20, 25, hasta 50 años.

En los préstamos hechos á este último
plazo, quedan completamente libres las
fincas hipotecadas, pagando tan solamente
el 6 y 6 céntimos por 100 al año, por in-
terés y amortizacion ó luicion. Este es.
El deudor que en dicho tiempo paga al
Banco anualmente 6 y 6 céntimos por 100
del capital, sin hacer otro gasto ni pago
alguno, recibe del Banco su finca libre de
la hipoteca.

En los demás plazos se puede amortizar
ó bien cuando se quiera el todo, ó parte
de la deuda en varias veces, siempre que
las entregas no sean menores de 100 pe-
setas.

Para más informes dirigirse á D. Cesá-
reo Rabanaque Pons, representante del
Banco, calle Mayor, 51, Pamplona, remi-
tiendo un selló para contestar.

La representacion en Navarra

del Banco
Hipotecario de España, ha nombrado su
agente para los pueblos de Abaurrea baja,
Abaurrea alta, Jaurrieta, Ezcaroz, Ocha-
gavía, Esparza, Izal, Sarriés, Ibilcieta,
Güesa, Izal, Gallués, Iziz y Uscarrés
al Sr. D. Crisóstomo Luis, vecino de Ezca-
roz, quien informará á dichos pueblos de
todo lo relativo á las operaciones de prés-
tamos con el Banco.

El Representante del Banco en Navarra,
C. Rabanaque Pons, Mayor, 51, principal.
Pamplona.

Imprenta de L. García.

AN
Preo
En Pamplona
Fuera tres pe
Extranjero y
ANUN
En primera p
por cada línea
mos línea. Los
nalc s.
Número
Atrá
Y LA
Duran
el asunto
prensa vi
Luno, d
rales de
putado d
de Salaza
terciar er
derábamo
dispensab
el acierto
atentame
otra se h
nos de da
batido es
calidades
nos ocur
mos á ex
do al bu
cuidado
capaces o
daríamos
como el l
Destru
dable qu
existe el
de recup
seguir e
medios o
diferente
se agitan
nos, que
de los nu
es preciso
con frute
fueristas
la catego
logos en
una ardi
de su ja
desgraci
ría y con
de miras
de la res
que exist
conducta
debe suj
ta sincer
sean los
pena de
fueros n
vana fór
tido, y r
ma del a
FO